



08 de noviembre 2023

POR DIGNIDAD, JUSTICIA Y DEMOCRACIA REAL

Contra el autoritarismo y el copamiento mafioso del Estado

Los discretos avances en la construcción de la institucionalidad democrática en nuestro país son desmantelados de manera constante por la coalición autoritaria y mafiosa del actual gobierno y el Congreso.

A la violación de los derechos humanos y del atentado contra la vida, se suman un conjunto de medidas autoritarias y mafiosas del Congreso de la República: designación, a la medida de intereses subalternos, de los miembros del Tribunal Constitucional, del Defensor del Pueblo y el copamiento del Ministerio Público. Ahora se pretende, de manera insistente y arbitraria, destituir a los miembros de la Junta Nacional de Justicia (JNJ).

La JNJ es el órgano constitucional encargado del nombramiento, evaluación y sanción de jueces y fiscales en el Perú. Tiene una tarea fundamental en nuestra democracia y en la administración de justicia. La existencia de la JNJ fue aprobada por la ciudadanía a través de un referéndum en el año 2018 que votó en mayoría por desactivar el Consejo Nacional de la Magistratura, cuyos integrantes estaban comprometidos en graves actos de corrupción.

Más de la mitad de los actuales congresistas tiene expedientes abiertos en el Ministerio Público. Esta mayoría pretende una JNJ a su medida que les garantice impunidad ante eventuales acusaciones de corrupción y violación de derechos humanos.

La destitución de la JNJ representa un atentado contra la separación de poderes, la institucionalidad democrática y constituye una grave afectación a los procesos de búsqueda de justicia en casos de violencia sexual, feminicidios, despidos arbitrarios, narcotráfico, mafias, delincuencia, etc. Genera inseguridad jurídica para la inversión económica y menos trabajo en una economía ya en recesión.

Se advierte, además, la intención de la mayoría de grupos políticos representados en el Congreso de perpetuarse en el poder, habida cuenta que la JNJ deberá nombrar a las nuevas jefaturas en la ONPE y en el JNE, responsables de los procesos electorales. Ante ello, organismos internacionales como la ONU, OEA y CIDH se han pronunciado exhortando al Perú a respetar el debido proceso y el equilibrio de poderes.

La Plataforma por la Democracia exhorta a las y los jóvenes, a las y los trabajadores y profesionales, a las y los artistas, a las mujeres y a la ciudadanía en general a movilizarse para defender los avances en la construcción de una democracia con plena vigencia de los derechos humanos y con independencia de poderes.

Hacemos un llamado a las y los congresistas a votar en favor de la democracia, rechazar el informe tendencioso en contra de la JNJ. El pueblo se mantiene vigilante.

¡Por Justicia, Dignidad y Vida!
¡No al golpe del Congreso!

ADHESIONES:

- ANFADET
- Asociación ADECEP
- Asociación ARARIWA
- Asociación Civil JAPIQAY, Memoria Ciudadana
- Asociación Civil "Ángel Azul"
- Asociación Fé y Derechos Humanos, FEDERH PUNO
- Asociación MUJER ESPERANZA
- Asociación Nacional de Centros de Investigación Promoción Social y Desarrollo, ANC
- Asociación para la Conservación y Estudio de Montañas Andinas-Amazónicas, ACEMAA
- Asociación Paz y Esperanza
- Asociación Pro Derechos Humanos, APRODEH
- Asociación TRANSFORMAR Perú
- Bienestar Perú
- CANAT
- Central Unitaria de Trabajadores del Perú, CUT PERÚ
- Centro Cultural GUADIX
- Centro de Derechos y Desarrollo, CEDAL
- Centro de Estudios Históricos "Manuela Saenz"
- Centro de Políticas Públicas y Derechos Humanos – PERÚ EQUIDAD
- Centro de Promoción y Defensa de los Derechos Sexuales y Reproductivos, PROMSEX
- Centro Flora Tristán
- Centro de Estudios Humanistas Nueva Civilización
- Colectiva de Mujeres con Discapacidad Frida Kahlo
- Colectivo Marcha del Orgullo LGBTIQ+
- Colectivo por los Derechos de las Personas Mayores
- Colegio de Periodistas Consejo Regional Cusco
- Comisión de Derechos Humanos, COMISEDH
- Comisión de Solidaridad Desarrollo y Justicia, COSDEJ Chiclayo
- Comité de Derechos Humanos de Moyobamba, CODEH MOYOBAMBA
- Comité de Derechos Humanos El Agustino
- Comité Oscar Romero SICSAL PERU
- Comunidad SANTO ESPIRITU
- CONFERPERU
- Confederación General de Trabajadores del Perú, CGTP
- Coordinadora Nacional de Derechos Humanos, CNDDHH
- Coordinadora de Organizaciones Sociales Unidas de la Región Cusco
- CPM Micaela Bastidas
- CritiActiva
- Departamento Dignidad Humana de la Diócesis de Chosica
- Equipos Docentes del Perú, EDOP
- FENTRAHOGARP Sindicato
- Fomento de la Vida, FOVIDA
- Foro Educativo
- Foro Salud
- Fórum Solidaridad Perú
- Frente Callao Dignidad
- Frente de Egresados y Egresadas de San Marcos
- Fuerza Ciudadana
- Fundación Ecuménica para el Desarrollo y la Paz, FEDEPAZ
- Grupo de Seguimiento a las Reparaciones por Esterilizaciones Forzadas, GREF
- Grupo de Trabajo Contra la Corrupción, GTCC
- Grupo Propuesta Ciudadana
- Instituto de Defensa Legal, IDL
- Instituto Sur Andino de Derechos Humanos, ISADH PUNO
- Instituto Teleductivo LOS TALLANES
- JPIC PERÚ
- Kusi Ayllu
- Las Tejedoras
- Lesbianas Independientes Feministas Socialistas, LIFS
- Liga Peruana Pro Derechos Humanos - LIPPRODEH
- Mestrado Académico de Serviço Social (MASS) Universidade Estadual do Ceará, Brasil
- Movimiento Manuela Ramos
- Nuevo Perú por el Buen Vivir
- Organización de Mujeres Trans. Lazos Solidarios TRANS, Región Callao
- Organización Trans Feminista
- PAMETEC
- Pastoral de la Tierra del Vicariato Apostólico de Yurimaguas
- Plataforma Peruana de Comercio Justo y Consumo Ético
- Proyecto UMA, Salud Mental
- Purisq Warmikuna
- Servicio Educativo para el Desarrollo y la Solidaridad, SEDYS Trujillo
- Teatro Arena y Esteras
- Tierra y Libertad por el Buen Vivir
- Yachay SUYU

Continúan adhesiones ...